



Nuestra Lucha

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA
PORTAVOZ DE LA U. G. T.

MURCIA-Año III-Tercera época-Número 354

MARTES 1 DE NOVIEMBRE DE 1938

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre-Tel. 1991

UN ACTO SOCIALISTA EN EL TEATRO CIRCO VILLAR

Los camaradas Lucio Martínez y Ramón Lamonedá, pronuncian sendos discursos explicando la posición política del P. S. O. E. en los momentos actuales

A las once de la mañana comenzó el acto que tenía anunciado la Federación Provincial Socialista. El local amplísimo del Circo se vio lleno de público y materialmente cuajado de banderas de las organizaciones obreras de la provincia. Esta mañana respondió magníficamente al llamamiento del Partido Socialista, acudiendo nutridas representaciones de todos los pueblos que han encontrado medios de transporte. También estaban representadas otras organizaciones del Frente Popular, algunas con banderas, y en la tribuna tomaron asiento representantes de diversos partidos políticos.

Francisco Gandel, Presidente del acto

La Comisión Ejecutiva de nuestra Federación Provincial —dice— ha querido aprovechar la circunstancia de que se hallen en Murcia los camaradas Lucio Martínez Gil y Ramón Lamonedá para poner en comunicación al pueblo con el Partido Socialista. La reconocida capacidad de Lucio Martínez para los asuntos del campo y la autoridad política de Ramón Lamonedá, Secretario general del Partido, hacen innecesario todo elogio y todo razonamiento para explicar la organización del acto. Anuncia también que, en nombre de la Federación Provincial pronunciará unas palabras el camarada Noguera Gil. Lee a continuación varias adhesiones y concede la palabra a

José Noguera, Vicepresidente de la F. P. S.

Breves y modestas, por ser más y por las circunstancias,—comienza diciendo— van de ser las palabras que yo pronuncio en nombre de la Federación Provincial Socialista. Son inexcusables—y no sólo por mandato de la galantería, sino por ineludible testimonio de profundo agradecimiento—las de salutación a las organizaciones que nos envían sus representantes como signo de cordialidad, de fraternidad antifascista. Subraya el valor que tiene la presencia de tantas Agrupaciones Socialistas y Sindicatos de la U. G. T., puesto que han tenido que diseñar y vencer grandes dificultades para ello. Al constatar estas fuerzas, no lo hace el P. S. O. E. para volverse cara a nadie diciendo "estos son mis poderes", sino para ofrecerlos a la obra común de salvar la independencia del país y elaborar después la reconstrucción de España. Se vuelve, sí, a esas mismas fuerzas para decirles: "Pues si tanto somos, pensad, medid en cuanto responsabilidad ha de cabernos en la obra ingente que tenemos emprendida". Manifiesta su fe en que esta simbiosis del P. S. O. E. y de la U. G. T. sea perdurable.

Como problema político fundamental señala el de la unidad, y en nombre de la F. P. S. declara que los socialistas murcianos, según los acuerdos del último Congreso Provincial, son decididos partidarios de ella, pero que opondrán se-

ria resistencia a que, envueltos en los compromisos de los Comités de enlace, se trate de obligarles a una política demagógica. Eso, nunca, y el respeto a la dignidad y a la personalidad de su partido, siempre. Concreta la posición política de la F. P. S. de la siguiente forma: Sobre la base fundamental de la declaración política del Gobierno, y en el marco de los acuerdos de los Comités nacionales, un programa definido de acción común, y así se evitará la ineficacia de los Comités de enlace, hoy reducidos al papel de suavizadores de asperezas, cauterizadores de heridas o administradores de los últimos sacramentos a amistades a punto de fenecer.

Termina, congratulándose de poder ofrecer a la contemplación de la C. E. nacional una Federación provincial unida por la disciplina consciente de sus afiliados, respetuosos con la organización interna del Partido, y exhortando a poner en el trabajo diario las más finas esencias de ciudadanía para obtener la independencia y la libertad por que luchamos.

Lucio Martínez Gil, Secretario Agrícola en la Comisión Ejecutiva Nacional

Hace un recuerdo emocionado de sus antiguas propagandas por los pueblos de la provincia, cuando era preciso luchar con el omnímodo poder de los clásicos caciques, que amparaban el matonismo de sus secuaces libertándolos siempre de las mallas de la ley, para seguir imponiendo su voluntad absolutista en provecho de irritantes privilegios. Eso—dice—no volverá, porque es mucha la sangre proletaria que se está derramando para evitarlo. Ya sabe que, en la provincia de Murcia, no es el problema campesino de

la misma naturaleza que en otras, como las de Cáceres y Badajoz, donde la existencia de verdaderos señoríos feudales, con actual residencia de los señores en más de un noventa por ciento de los casos, ahogan toda libertad y toda posibilidad de existencia digna a los obreros de la tierra; pero la usura, el rento, los impuestos, el cacicazgo político, han hecho a nuestros obreros tan esclavos como a aquéllos.

EL DEBER DEL CAMPESINO

Causa pena que en estos momentos haya quienes discutan si la tierra debe colectivizarse o debe parcelarse. Hoy, mientras la guerra dure, sólo cabe pensar en que produzca. Si colectivizada produce bien, bien colectivizada está; si el propietario le saca al suelo lo que debe, bien está en sus manos; si con la parcelación se ha obtenido más cosecha, que quede parcelada. No os diré—exclama—que sea mucha ni cuánta es, pero sí que es un crimen que exista tierra sin barbechar, que exista tierra improductiva. Y no vale hablar de falta de brazos, porque es cierto que existe, pero todavía tiene medios la República para solucionar el problema totalmente, en algunos sitios, y para paliarlo, en otros. El problema lo es de sacrificio, de pasión creadora. Es cierto que algunos incontrolados arrebataban las cosechas al productor, es cierto que los precios a que el campesino ha de adquirir los artículos que él necesita no guardan relación con los que se han adjudicado a sus productos. Pues bien, compañeros agricultores, aunque se os robe, aunque hayáis de pagar veinte pesetas por un par de alpargatas para vuestros hijos, aunque se perdiera mil veces la cosecha, vuestro deber en estos momentos es producir, producir más, sin descanso, de aquello que se os indique,

porque es lo más necesario para que nuestros soldados puedan seguir defendiendo heroicamente la libertad de España y asegurando para vosotros el régimen que os ha de dar la liberación completa.

LAS COLECTIVIDADES

Ya sabéis que en esta provincia hay una porción desértica y otra, que es otra vega, emporio de riqueza de la que os podéis enorgullecer con razón al mostrarla al mundo entero. Los problemas del campo varían fundamentalmente, según las condiciones de la tierra. Pero es necesario que en esto no nos dejemos engañar. Tenemos que respetar la pequeña propiedad. Debemos respetarla porque es la consecuencia del pequeño ahorro, conseguida con sudores y afanes infinitos; pero no porque sea la liberación del hombre. ¿Qué no tiene amo el pequeño propietario? ¿Y para qué lo quiere? ¿No se esclaviza él mismo con un trabajo agotador, sin días ni horas para el descanso, afanándose continuamente mientras la agobia el impuesto, la usura, el embargo...? No. La pequeña propiedad no será nunca la liberación del campesino. Pero no le arrebatéis la que tenga, porque es un trozo de su vida. La experiencia de colectividades bien llevadas le hará querer un día lo que de momento desprecia. No pueden ser un ejemplo esas colectividades que se formaron recibiendo el producto del año, el trabajo de otros, y la cuenta corriente del dueño, que fueron disminuyendo la producción y la cuenta corriente en jornadas de trabajo ficticio, haciendo como que se hacía, para terminar ofreciéndoles, todo agotado, a quien quisiera hacerse cargo de ellas. El mayor peligro de estos ensayos desafortunados es que hacen perder la fe en las ideas que defendemos. Las colectividades son obra de enorme sacrificio, de temple de héroes, de hombres educados política y sindicalmente, que saben poner al servicio de su idea todos los fervores de su alma. Yo he visto en la provincia buenas colectividades, pero producen más que antes, aprovechan residuos que antes el dueño los tiraba, y mientras los restantes compañeros de la localidad cobran quince pesetas de jornal, ellos sólo cobran diez. Así se hacen colectividades y así se ganan adeptos para mañana. La obra más factible que puede ejecutarse es hacer ensayos catastróficos y trastornar la producción de nuestra retaguardia.

POR EL TRIUNFO DEL TRABAJO

Dice que asistimos al derrumbamiento del régimen capitalista, aunque pueda durar su agonía un año o diez o cincuenta, todo lo cual es sólo un minuto en la vida de los pueblos. Que el capitalismo se defiende desesperadamente, y así se observa cómo ahora las demagogías burguesas no se agitan ni temen a los países totalitarios, sino que no están seguros de que al final de la contienda armado el pueblo, no creyera este que

(Continúa en la p. Diana)

Parte oficial de guerra

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—En los durísimos combates de ayer en Sierra Caballa, las fuerzas al servicio de la invasión, consiguieron a costa de muchas bajas, ocupar seis alturas, tres de las cuales fueron reconquistadas durante la noche en brillante contraataque por los soldados españoles.

Hoy el enemigo ha continuado su ofensiva, apoyada por la acción constante de la artillería italiana y más de 300 aviones italo-germanos, estrellándose repetidamente ante la firme resistencia de nuestras tropas.

A la hora de redactar este parte continúa el intensísimo combate en las cotas 686 y 582 de Sierra Caballa y en las posiciones propias de Cerro de San Marcos.

La aviación republicana actuó con gran eficacia, entablando combate con los aviones de la invasión, habiendo derribado varios aparatos enemigos cuyo número no puede aún precisarse, salvo dos

"Meisserschmit" que cayeron en Sierra Llavera, por haber sido abatidos los demás en la zona enemiga.

Nosotros perdimos dos "cazas" cuyos tripulantes resultaron ilesos.

CENTRO.—Los soldados españoles rechazaron fácilmente un golpe de mano enemigo en el sector de Ciempozuelos.

AVIACION

En la noche de ayer los aviones de la invasión bombardearon Sagunto, la zona norte de Valencia y los pueblos de Algemés y Sollana, causando muertos y heridos entre la población civil.

A las 10,23 horas de hoy, 5 trimotores italianos bombardearon en Valencia la zona portuaria y barrios urbanos próximos a ella. Uno de los explosivos cayó sobre el mercante británico "Stanecate" y también en la mañana de hoy la aviación italiana bombardeó Alicante, ocasionando víctimas.

La U. G. T. aclaran- Salud, hermano do conceptos

DEL SERVICIO DE PRENSA DE LA FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE TRABAJADORES DE LA TIERRA

Casi diariamente observamos, con gran dolor, cómo individuos que se llaman trabajadores, pero que no pueden presentar ante la vista de los demás ni aun un carnet que los acredite como tales, se toman la libertad de exponer criterios las más de las veces completamente erróneos, sobre ciertos problemas que sólo a los Sindicatos afectan y muy especialmente a sus organismos rectores.

Se demuestra con esto la carencia absoluta de táctica sindical y mucho más cuando se trata de elementos ajenos por completo a una de las dos grandes Centrales sindicales U. G. T. o C. N. T., que pueden avalar, primero su conducta y comportamiento de obrero antifascista y leal, y segundo, su moralidad social.

En el periódico "Unidad" del día 21 del mes en curso, apareció uno de los mencionados artículos, con el carácter y título de "Carta abierta al camarada Guillermo Ganga", y que el mencionado periódico encabezaba en letra muy significativa con el siguiente párrafo: "Los obreros piden la reunión de los Sindicatos para solucionar sus problemas económicos". Igualmente que decíamos al principio de esta nota, lo decimos al firmante de la cartita, Severo Laguna, a fin de esclarecer de una manera tajante la garantía tanto política como social que el citado pueda merecernos.

Sin menoscabo de si llegara la ocasión entrar en otros detalles, nos vemos obligados de momento para esclarecer ciertos extremos, a dar merecida réplica a quien al margen de nuestras organizaciones se permite el lujo de llamarse representantes y consejeros de la clase trabajadora encuadrada en los Sindicatos. Los trabajadores auténticos, aquellos que supieron en los momentos difíciles comportarse como tales, conocen muy bien a toda esa serie de magnates esporádicos creados a imagen y semejanza de su propia historia.

Actualmente la guerra nos ha creado un estado de cosas completamente distinto al de ayer, identificado con el cual están los Sindicatos de la U. G. T.

No es posible admitir el que cualquier órgano más o menos autorizado de prensa, diga que los obreros están ansiosos de que los Sindicatos se reúnan para mejorar su situación económica, cuando es raro el día que no se llega a la celebración de una o más reuniones de los mismos donde todos los problemas son discutidos. Y son los Sindicatos mismos los que con la autoridad que les dan sus asambleas, pueden dirigirse en número determinado, y con arreglo al régimen estatutario de la Unión General, a sus organismos superiores, para que éstos se reúnan; pero jamás ningún periódico por su cuenta, y mucho menos ningún militante

con arreglo a la disciplina sindical, podrá al margen de su Sindicato pedir reuniones ni abogar por ellas, cuando puede tener otros medios más eficaces para conseguirlos. Ahora bien, si se da el caso anómalo de que quien se atreve a decir esas cosas no es ni tan siquiera un obrero encuadrado en las filas de los Sindicatos, entonces tal elemento no tiene ni le reconocemos el derecho a inmiscuirse en asuntos que para nada le incumben.—Por el Comité Ejecutivo: El secretario general.

Federación Provincial Obrera de Hostelería U. G. T.-F. N. O. E.

De acuerdo con los organismos patronales y obreros U. G. T.-C. N. T. de la Industria Hostelera y de conformidad con el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y Frente Popular, se ha aceptado la resolución de que nuestra Industria preste, una vez más, su colaboración a nuestros heroicos combatientes.

A tal efecto, el próximo día 3 de noviembre, todos los obreros sin excepción que pertenecen a nuestra Industria, de Murcia y su radio, cederán el sueldo íntegro, incluso el tanto por ciento que por cualquier concepto les corresponda, en beneficio de la Campaña de Invierno iniciada por el Frente Popular.

De igual forma, los establecimientos encuadrados en el ramo de Hostelería de dicho término, como son hoteles, restaurantes, pensiones, casas de comidas, cafés, bares y tabernas, cederán la venta íntegra que se efectúe el citado día, una vez descontado el tanto por ciento correspondiente, al Comité de Refugiados y Defensa Pasiva.

De conformidad con lo expresado, la venta total de mostrador y mesas, así como los sueldos y tanto por ciento correspondientes a los obreros, quedarán a la custodia del delegado de Control y el propietario, los que deberán pasar por la Secretaría de la Federación (Hotel Victoria, entresuelo), los días 4 y 5 del mes expresado, para hacer la entrega correspondiente.

Teniendo noticias de que algunos dueños de establecimientos incumplen

Liga nacional de Muñidos de guerra

COMITE PROVINCIAL

Se pone en conocimiento de todos nuestros afiliados, comités comarcales y locales, de todas las organizaciones, autoridades y público en general, que se ha invalidado nuestro anterior sello, utilizándose a partir del día 1.º de noviembre otro de forma idéntica con dos círculos concéntricos y el escudo nacional en el centro; dicho sello es igual para todas nuestras secretarías excepto la de nominación de cada una de ellas.

Murcia, 29 de octubre de 1938.—El Secretario de Organización.

FIENSA EN LOS RIGORES DEL FRIO Y EN LAS INOLENCIAS DEL TIEMPO EN LAS TRINCHERAS... ENTREGA HOY MISMO, EN LA ALCALDIA DE TU DISTRITO, LOS TROPOS Y PRENDAS INÚTILES QUE POSEAS, CON OBJETO DE TRANSFORMARLOS EN MANTAS Y ROPAS DE ABRIGO PARA LOS COMBATIENTES. (Delegación de Propaganda.)

Héroes de todos los tiempos que lleváis encendida en vuestra alma la antorcha de la libertad: ¡Salud!

A vuestro paso vais dejando la estela luminosa del ideal que os trajo a luchar por la democracia, en defensa del proletariado del mundo entero y con vuestra sangre habéis grabado en tierras de España las tres letras sublimes: U. H. P.

Al iniciarse las primeras escarchas os alejáis, marcháis de nuestro lado

cuando un sudario blanco empieza a cubrir los magníficos campos de nuestra tierra madre.

La nieve borrará las huellas de vuestro paso, huellas siempre de sangre y gloria que dábais con la generosidad que nos habéis ofrendado vuestra vida, pero al iniciarse la primavera, allí donde cayó una gota de vuestra sangre, surgirá una roja amapola que será la ofrenda que os hará la tierra España, y el corazón de todos los españoles dignos se acelerará al ritmo de sus latidos pensando en vosotros, paladines del ideal, y levantando su puño exclamarán: ¡Salud, hermano proletario, España no te olvidará jamás! Marchad tranquilos, vuestro sacrificio no es en téril.

Algunos de vosotros habéis forjado vuestro hogar, quizás porque el amor y la muerte casi siempre van unidos; mientras la muerte siega, el amor germina y ahora formaréis vuestro nido en lejanas tierras; pero volveréis a España, que jamás podrá olvidaros, os atraerá sin remedio, volvéis con la alegría del que alejado de los suyos regresa nuevamente a su lado; el amor de la animosa compañera, que en las horas de lucha cruenta no os abandonó, se habrá hecho carne, una carne morena y ojos negros, rodeados de crechias color de miel, y a la noche, cuando contentos volvéis a vuestro hogar alegre y feliz, ya que lo habréis merecido mejor que nadie, os aguardarán los besos y las risas en tanto que el pequeño, abrazado a vuestras piernas, os pedirá:

—Papá, cuéntame aquella historia del soldado internacional que un día... ¡Salud, hermano!

la orden gubernativa, que determina las horas de apertura y cierre de los mismos, nos interesa hacer constar que de comprobar que el citado día no se da apertura a cualquiera de los señalados establecimientos, o se cerraran antes de las diez de la noche, serán denunciados a las autoridades competentes.

Confiamos que, como siempre, cumplirá cada uno en su puesto con el deber que le está conferido a todo buen antifascista, poniendo de relieve, una vez más, el espíritu antifascista y la adhesión inquebrantable al Gobierno de la República de los que tenemos la misión de administrar y defender la industria hostelera intervenida por el Estado.

Murcia, 30 de octubre de 1938.—Por el Comité Ejecutivo: El secretario general, A. G. Arróniz.

Central de Exportación de Agridos

DELEGACION DE MURCIA
El Consejo de Administración de esta Central, haciendo uso de las facultades que le confiere la legislación vigente, ha acordado, bajo las condiciones que oportunamente harán públicas, hacerse cargo de toda la cosecha de naranja y demás agridos, destinando al consumo nacional las que estimemos no son aptas para la exportación.

En virtud de lo cual, y teniendo que atender al mercado interior en todos sus aspectos, se invita por la presente nota a todos los remitentes y entidades que se han venido dedicando a remasar sus frutos al mismo y deseen seguir este comercio poniéndose al servicio de esta Central, dirigirán una solicitud escrita a su domicilio, Plaza de la República n.º 1, en esta capital, especificando residencia, domicilio, pueblo donde piensa trabajar, relación de utensilios que posean propios de la profesión, si disponen de almacén y tiempo que dedicarán a este tráfico.

Como consecuencia, debemos hacer público, que terminantemente queda prohibido efectuar compra alguna de agridos, por particulares o entidades, sin la previa autorización de esta Central, bien entendido que los infractores de esta prohibición serán sancionados severamente, considerándose como sabotadores de la Economía Nacional, dando cuenta de sus infracciones a los Tribunales correspondientes.

Al mismo tiempo nos permitimos recordar a las autoridades la obligación en que están de perseguir todos aquellos casos de compras de agridos en condiciones ilícitas, pues con ello prestarán un servicio inaudible a la Economía Nacional y a los fines de la política económica perseguido por el Gobierno de la República.

El Delegado

VISADO POR LA CENSURA

Sindicato de Servicios Municipales (C. N. T.)

AVISO IMPORTANTE

Ponemos en conocimiento de todas las Organizaciones y Partidos Políticos que tomen en cuenta la siguiente nota:

Ha sido expulsado de este Sindicato por inmovel, indeseable y derrotista José Gilaoén Pérez.

Se pone en conocimiento de todos que en caso de pedir ingreso en alguna colectividad hermana le sea denegado toda ayuda moral y material.

Por la Administrativa,
El Secretario

Campaña de Invierno S. I. I.

Suma anterior, 36.732'50 pesetas.
Tomás Cano Ruiz, 25 pesetas; Sindicato de la C. N. T. de Ciscar, 102'50; Colectividad C. N. T. de Ciscar, 102'50 compañeros de Ciscar, 295.
Total, 37.257'50 pesetas.

Teatro Romea

Hoy, martes, 1.º de noviembre de 1938.—Dos funciones: tarde a las siete, noche a las diez y cuarto. Reparición del original espectáculo que dirige el popular humorista Antonio Vives. ALO... ALO...

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro y media a doce y media LA REINA MORA, en español por Pedro S. Terol.

CENTRAL CINEMA
Hoy, de cuatro y media a doce TRES LANCEROS BENGALIES, por Gary Cooper.

CINEMA INIESTA
Hoy, de cuatro y media a doce y media LA SENORITA DE TREVÉLEZ, en español.

SALON SPORT VIDAL
Hoy, de cinco a doce y media EL EMERUJO DE MANHATTAN, por Ginger Rogers.

CINE POPULAR
El próximo sábado, de cinco a doce y media, EL CRIMEN DEL AVION y "La novia que vuelve"

Un acto socialista en el Teatro Circo Villar

(Viene de 4.ª plana)

añar entusiasmos en nuestro favor y para enturbiar las aguas que venían a nuestro molino. Y para unos y para otros, para los que nos llaman "rojillos" en una y otra parte dando la impresión falsa y mentirosa de que somos ya colonia espiritual de algún país, bien está que hayan atravesado los Pirineos las Brigadas Internacionales. Cuando solo lo de allí sea colonia y sólo los de allí sean "negritos", tendremos derecho a decir al mundo que el no reconocimiento de la libertad comercial de España no es una política de neutralidad, sino una política de traición.

CLARIDAD EN LA POLÍTICA NACIONAL

La voz de los partidos es la voz de su órgano autorizado, y las demás voces, que hagan penitencia de errores y esperemos el momento en que España, restablecida de sus dolores y de sus ruinas actuales, tenga margen para la distracción. Compendios, no. Divisiones, nunca. Enredos, jamás.

¡Vuelta a la política que hacía y deshacía gobiernos en los pasillos de la Cámara! Tampoco.

POLÍTICA JUVENIL

Nosotros hemos estimulado a nuestras agrupaciones para que consagren un hombre de su comité al estudio de los problemas de la juventud. Esas gentes que no tienen otra cosa que hacer que enredar y buscar discordias, han atribuido a este acuerdo el propósito de separar lo unido, de sembrar la discordia material donde hay un cierto contacto moral y orgánico. Pierden el tiempo quienes piensen tal cosa.

En ese problema os debo decir que la aplicación de fórmulas radicalmente opuestas a las utilizadas, constituiría el acierto y que así como en un momento el movimiento socialista español en su madurez, en su mayoría de edad ha creído conveniente no dar, sino que se tomaran una tutela, hoy nuestro partido cree que en lo doctrinal, en lo táctico y hasta en la conducta de militante, las generaciones que se van acercando al movimiento obrero necesitan ser preparadas por quienes tengan preparación, ser educados por quienes tengan educación socialista y ser guiadas por quienes posean experiencia socialista.

DISCIPLINA!

Socialistas murcianos, disciplina en torno al Gobierno, sea cual sea o sean quienes sean los que dentro del Frente Popular lo constituyan, pero no disciplina mecánica, sino disciplina espontánea y fervientemente sentida. Disciplina en torno a la comisión ejecutiva del partido y al comité nacional, no mecánica, sino espontánea y sentida, porque representa la concreción de una política que a otros

ha producido desgastes en su prestigio o en su solvencia y a nosotros nos va ganando batallas en el concepto de las masas del país. Disciplina en todos los momentos y cordialidad para todos los hombres. Allí donde haya un socialista, sea quien sea y llámese como se llame, nosotros debemos ver un compañero. Nuestra unión no nos la dieron que hacer nosotros la tenemos que realizar en prestigio de nuestros hombres; no depende de que los periódicos de otros partidos nos respeten, depende de que nos respetemos nosotros mismos.

Amigos de Murcia: que no decaiga jamás la moral que os anima, que hoy estamos concitados a conservarla como instrumento de victoria. Conservad en el seno de vuestras organizaciones la mayor cordialidad posible; dejad que la murmuración pase de largo, porque su reino no es de este mundo de dolor y de dramatismo en el que sólo hay que jugar lo grande del espíritu, y estad seguros de que, en lo principal y en lo nacional, el fruto de esta conducta será satisfactorio para todos.

—o—

El público en plé, tributó una ferviente ovación al compañero Lamonedá y escuchó después, con el puño en alto, los acuerdos de la Internacional y del himno español.

C. R. I. M. NUM. 6

A los comprendidos en los reemplazos de 1923-24

Los reclutas últimamente incorporados al servicio de las armas por el Gobierno de la República, han dado en su movilización un alto ejemplo de disciplina y fervoroso entusiasmo, así como de segura confianza en el triunfo de la causa antifascista del pueblo.

Su despedida al marchar a los frentes, en los que su heroísmo ha de decidir los destinos gloriosos de España en jornadas finales y victoriosas, ha sido buena prueba de la compenetración perfecta lograda entre todos los sectores de nuestra retaguardia y los artífices de la victoria. La emocionante hora de partida de los nuevos bizarros combatientes fué demostración efusiva de fraternal camaradería, de valentía y arrojó insuperables, de voluntad de vencer.

Con tal motivo, destaca el Comisariado ante los reclutas, por fortuna muy escasos en número, que todavía no realizaron su incorporación, el contraste de su conducta con la obnegación generosa de sus compañeros, que al guarnecer los frentes defienden libertades, derechos e intereses comunes. Habida consideración de actuaciones tan dispares, la Superioridad hace saber a los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1923 y 1924 no presentados hasta la fecha, que, cuantos no lo hagan en el plazo improrrogable de cuarenta y ocho horas, a partir de la publicación del presente escrito, recibirán la sanción a que su injustificable negligencia les hace acreedores.

Murcia, 20 de octubre de 1938.—El mayor jefe.—El comisario delegado de Guerra.

A las viudas y padres de soldados muertos o desaparecidos en la guerra

Para cobrar la pensión dirigirse a MARIANO IBÁÑEZ o IBÁÑEZ, Habilitado de Clases Pasivas, Gestor administrativo colegiado, Pablo Iglesias (antes Stó. Domingo) 30-31-3.º—MURCIA.

VIDA POLÍTICA

JUVENTUDES LIBERTARIAS. — FEDERACION LOCAL

Importante.—Todos los jóvenes perteneciente a nuestras juventudes en esta localidad, pasarán el día 1 de los próximos a las 9 de la noche para transmitirle una Circular de máxima importancia recibida de nuestro Comité Superior. Esperamos no caeréis en la falta de asistencia.

El Secretario

S. R. I.

LA CONFERENCIA PROVINCIAL DE LA SOLIDARIDAD

El día 28 tuvo lugar la celebración de la Conferencia Provincial de la Solidaridad, organizada por el Socorro Rojo, en el salón de actos de Izquierda Republicana, que se hallaba adornado con expresivas pancartas y banderas.

Asistieron delegados de los respectivos Comités Comarcales y Locales y representaciones de los partidos y organizaciones del Frente Popular.

La presidencia de honor estaba constituida por las figuras más salientes del antifascismo nacional e internacional. La Mesa quedó constituida por un representante de nuestra heroica y mártir Asturias y las delegaciones de Lorca, Cehegin y Cartagena.

Seguidamente el secretario general del Socorro Rojo, camarada Conrado Andúgar, pronunció un brillantísimo informe, en el que después de analizar la situación internacional por que atraviesa España y sacar de ella conclusiones magníficas de enseñanza, pasa a desarrollar las tareas fundamentales que debe emprender el Socorro Rojo, siguiendo la línea ascendente que le marca su historia.

A continuación intervinieron los delegados de Jumilla, Aguilas, Lorca, Caravaca, Cehegin, Mula, Molina, Cartagena, Alcantarilla, Yecla y muchos más.

Asimismo hicieron uso de la palabra representantes de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, Mujeres Antifascistas y Mutilados de Guerra.

Se leyeron adhesiones del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, el coronel comandante militar de la plaza, del alcalde y otras personalidades que sería prolijo enumerar.

A continuación se aprobaron las conclusiones siguientes:

Intensificar la unidad de acción en la Solidaridad para la fusión con S.I.A. Elevar el espíritu de las masas para que aporten todo su esfuerzo a la 3.ª Campaña de Invierno, en beneficio de nuestros combatientes.

Incorporación de la mujer y mutilados de guerra a los trabajos de la retaguardia.

Investir a los Comités del Socorro Rojo de una mayor responsabilidad para que cumplan sus tareas con el mayor entusiasmo.

Ayuda al niño a través de granjas-escuelas y colonias infantiles.

Después se procedió al nombramiento del nuevo Comité Provincial, que fué elegido por aclamación.

Por último se acordó enviar telegramas al Gobierno de la República presidido por el Dr. Negrín, general Miaja, Brigadas Internacionales y al Comité Ejecutivo del Socorro Rojo, ratificando su adhesión y fe en el triunfo de las armas republicanas.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza de Murcia

Nombramientos de Maestros interinos y auxiliares docentes hechos por esta Dirección provincial en el día de la fecha

Francisco García Fernández, Yecla; María Rodríguez, Torre de Cotillas; Irene Arias, Murtas; María Heredia, La Aljorra; Laura Alba, Campillo de Bentro; José Iniesta, Los Infierros; Fulgencia Valero, Murcia; Natalia Restoy, Los Barreros; Consuelo Sánchez, Ojós; José Sánchez Martínez, Moratalla; Juliana Remondo, La Corredera; Estanislao Galdínez, Atamaría; Dolores Guillén, El Gorguel; Dolores Tafall, Santa Ana; Francisca Hernández, Cehegin; Patrocinio Rodríguez, Mazarrón; Concepción Martínez, Lorca; Amalia Ramajo, San Javier; Consuelo Ortuño, Mazarrón; Eugenia Disla, Yecla; Antonio Zamora, Paratón; Enrique Gutiérrez, Cuevas de María; M.ª Paz Higuera, El Albuñón; María Sánchez, Torre de Nicolás Pérez; Felipe Peña, Totana; Angel Fernández, Cobe Arenal; Cesáreo Robles, Valentín; Julia García, Esparragal; José Hidalgo, Purias; Mariano Marín, El Boquerón; Trinidad Llorens, Beniel; Mercedes Amanate, Covatillas de Esparragal; Manuel Ibáñez, Pacheco; José Fernández, La Cova; Pascual López Guillamón, La Garapacha; Josefa Jiménez, San José de Lantiscar; Carmen Sánchez, Ricote; Providencia González, Lorca; Ricardo Oliver, Fortuna; Elisa Pilar Blaya, Bullas; Jesús Ramón, Pilego; Ana Martínez, Raspay; Carmen Farras, Torreagüera; Isabel Sánchez, Mazarrón; Adela Martínez, Mazarrón; María Más, Moratalla; Juana Cebrián, El Raiguero; Dolores Ruiz, Aguaderas; María Alburquerque, Almodona; Angeles Gil, Totana; Antonia Martínez, Barrio Maravillas (Cehegin); Balbina Cremades, Lorquí; Concepción González, Singla; Fernando Sánchez, El Hornico; Guillermina Martínez, Los Royos de Arriba; Teresa Serrano, La Nora; Concepción Pascual, Cieza; Teresa Cabrera, Bullas; Josefa Valenzuela, San Pedro del Pinatar; Victoria Hellín, La Hoya; Antonia López, Escombreras; Eulalia Martínez, Ilrc; Magdalena Rigal, El Ramonett; Luisa Romero, Gebas; Manuella Alarcón, El Salado; María Yúfera, Bolnuevo; María Jesús de Geta, Ulea-Arenal; Pilar Aguirre, La Puebla; Antonia Ramos, Zarzadilla de Totana; Catalina Ramos, Zarzadilla de Totana; Juana Mayordoma, Paratón; Ana Valero, Santa Gertrudis; Pedro José Sánchez, La Zarza; Purificación Hernández, Almendricos; Patrocinio García, Gilico; Agustina Arcas, Mazarrón; Julia Mauricio, Machovenda; Rosario Berenguer, El Berro; Francisca Melado, Campillo; Micaela Guardiola, Ascoy; Julio Rocamora, Pozo Alde; José Rubira, El Cantón; Eustaquia Garriguetz, Totana; Pilar Lapuente, El Mingrano; Carmen de la Hoz, Cañadas de San Pedro; Encarnación Valverde, Las Balsacas; Gregorio López, Fuente Blanca; Diego López, Casas del Puerto; Santos García, El Saladillo; María Caballero, Guñuelas; Germán Valero, Pulgara; Asunción Campillo, Molina; Angeles Fernández, Alcanara; José Belluga, La Risca; Angel Lineros, Lorca; Catalina Muñoz Martínez, Leyva; María Marhuenda, Coy.

Los interesados pueden recoger sus títulos administrativos en las Oficinas de esta Dirección hasta el día diez de noviembre próximo.

Murcia, 29 de octubre de 1938.—El Director Provincial.

Concentración Provincial de la J. S. U.

La Federación Provincial de la J. S. U. de Murcia ha convocado a todas sus Secciones a una gran concentración de unidad para el domingo, 6 de noviembre, a las diez de la mañana, en el Teatro Circo Villar.

Al acto, que promete ser el más importante de los que hasta la fecha ha celebrado la juventud murciana, deben asistir todos los jóvenes de nuestra capital y provincia y todo aquél que sienta anhelos antifascistas.

Por la Comisión Ejecutiva: El Secretario de Propaganda.

Propaganda

NUESTRA LUCHA

"Ayer con alegría-dice Lamonedada-y hoy con el dolor de la cordialidad no correspondida, nuestra posición es unitaria"

(Viene de 1.ª plana)

había llegado el momento de hacer triunfar lo que ha de triunfar en el mundo quieran o no: el Trabajo.

Los aplausos han interrumpido el discurso de Lucio Martínez en varias ocasiones, y al final de la oración se le aplaude insistentemente.

Ramón Lamonedada, Secretario General del Partido Socialista

Al levantarse a hablar Ramón Lamonedada, el público, en pie le tributa una larga ovación. La banda de música ejecuta la Internacional.

Camaradas: han querido vuestros dirigentes que, una vez más, ocupe yo la tribuna de Murcia, cosa que agradezco en lo oficial, como Secretario del Partido, y en lo personal como camarada vuestro. Se refiere a la primera vez que habló en esta capital y recuerda que, entonces, en la penumbra de la prisión, esperaban otros camaradas que nosotros diésemos el empujón definitivo, a portones y rejas. Hoy es preciso recordar a ídos y a muertos. Yo sólo quiero cumplir ese deber citando uno solo. No hace muchos días, en las faldas del Pirineo catalán, envuelto su ataúd en nuestra roja bandera socialista, a falta de familia más cercana, hemos enterrado, como familiares socialistas, a uno de los vuestros. Lejos de su tierra y de sus afectos, la preocupación de sus últimos momentos fué esta doble preocupación: Cartagena y su Partido. No importa su categoría política, no importa su categoría intelectual, no importan ni siquiera su nombre y apellidos. Era un socialista, tenía en sus labios al morir la preocupación de su Partido, no le faltó el calor cordial de sus hermanos. Cuando se muere así, no se muere; cuando los partidos comparten el dolor de camaradas como de hermanos, los partidos no mueren tampoco. (El orador se refiere a Amancio Muñoz de Zafra). El recuerdo de su sacrificio, socialistas murcianos, antifascistas murcianos, es un mandato. El de decir, como está ya diciendo toda la España leal: **Compendidas, no; victoria sí. No se espesque ni con nuestros muertos ni con nuestros vivos, ni con nuestro valor, ni con nuestra hambre. Con nuestra hambre, con nuestra necesidad y nuestra decisión nos quedamos nosotros y nos las administramos al precio que sea, que no puede ser más que el del triunfo definitivo.** (Grandes aplausos.) Se observa en las provincias españolas algo así como el fenómeno de un proceso de endurecimiento de la conciencia nacional que, a más dificultades y a más prolongación de la guerra, pone más energías y más nervio, más decisión de vencer.

ENTRE LOS SOCIALISTAS NO PUEDE HABER DIVORCIO

Las españolas de la zona leal, por mucha imaginación que tengan para disfrazar su pensamiento no pueden estar divididos más que ante este dilema: vencer o entregarse. Y no puede haber, no hay divorcio entre ningún socialista español, porque nosotros estamos seguros de que no hay ni un militante nuestro que piense, ni siquiera en hipótesis, en la entrega de España, que sería la entrega de nuestra clase y hasta el porvenir del mundo. (Ovación.)

El balance, camaradas socialistas de Murcia, en cuanto a crédito y prestigio del partido en cuya dirección estamos, nos es favorable. Porque no nos preguntéis por nuestros afiliados ni por nuestros fondos; nos preguntéis si nuestra bandera no tiene ninguna mancha y tiene más brillo, si nuestro prestigio es más claro, más limpio, más im-

luto que cuando la guerra comenzó. Y me diréis que sí, y nosotros los celebraremos enormemente, más por el Partido que por lo que a nosotros personalmente representa como gestión realizada. Esa comprobación, la de que hoy nuestro Partido tiene más afiliados, pero, sobre todo, más crédito en la conciencia nacional, es la que explica que, al reunirse nuestro Comité Nacional, nuestra gestión fuese unánimemente aprobada. Hemos de llegar en nuestro Partido a formar un bloque compacto siéndonos común la idea de que la revolución socialista no se hará cuando lo deseemos nosotros, ni cuando lo deseen las masas sino cuando lo propicien condiciones económicas, políticas e históricas que ningún marxista debe despreciar, si es marxista de corazón y no marxista de labio.

POLITICA DE FRENTE POPULAR

Nos ratificamos—dice después—en una política de Frente Popular, política de alianza democrática, en la cual hoy no falta ninguna de las fuerzas importantes que se mueven y que tienen personalidad en nuestro país, ni las políticas, ni las sindicales. Son insensatos, dañan a la República, aquellos que piensen que el proletariado español, por muy adjetivamente que sea republicano, va a acceder a que en la República española, cuyo pabellón se va convirtiendo ya por completo en rojo, de tanta sangre proletaria como lo empapa, para el obrerismo van a ser los días de las vacas flacas y para el republicanismo van a ser los días de las vacas gordas. (Muy bien, muy bien.)

LA UNIDAD MARXISTA

No nos dejemos pagar por las palabras, sino por los conceptos y por la conducta. Y cuando nuestro Comité nacional dice que, dentro de la política del Frente Popular tiene que haber una cohesión especial entre socialistas y comunistas, no lo dice por ganas de decirlo, no lo dice en vano. Y, con permiso de los que lo han administrado, antes en pro, hoy en contra, con permiso de los que tienen puesta la aduana de la unidad, para darle paso una vez y negárselo otra, no yo, Ramón Lamonedada, sino la Ejecutiva del Partido Socialista y el Comité Nacional del Partido Socialista, dicen a los socialistas murcianos y de toda España: dentro del Frente Popular, con todos los partidos; dentro de las relaciones con todos los partidos, una relación especial con el Partido Comunista. ¿Por qué? Porque nosotros tratamos de unir a los afines, no a los dispares o antipodas ideológicamente; porque nosotros, en el ejemplo actual, hemos aprendido a agrupar aquellas fuerzas políticas españolas que tenían un concepto de Estado y no un concepto de anti-Estado; que tenían un concepto de autoridad y no un concepto de excesiva libertad, y aquellas fuerzas que tenían un concepto de disciplina y no un concepto de indisciplina. Tres cosas, Estado, Autoridad, Disciplina, que, digase lo que se quiera, nosotros hemos recogido de la calle y las hemos puesto de pie, socialistas y comunistas, con un enorme tesón. (Aplausos.) Al mismo tiempo, no ha ocultado nuestro Comité Nacional un dolor: el dolor de que esta política de acercamiento especial entre los que somos hijos espirituales de un mismo padre, ramas de un mismo tronco de doctrinas, no haya tenido en todos los casos y en todas las personas una correspondencia cariñosa y leal. El que no mira ni para la recompensa ni para la ayuda como un hermano suyo al militante del otro partido, ese es un enemigo de la unidad, por muy unitario que se llame. (Aplausos.) El que, cuando se produzca

una fricción entre un socialista y un comunista, se dedique a llevarla a todas las tertulias y a frotarse las manos de gusto, ese, se llama socialista o comunista, es un enemigo de la unidad. El que se alegre de los incidentes y de los choques y los vaya apuntando para ir a enseñárselos a los enemigos de socialistas y comunistas, es un enemigo de la unidad. Y es un amigo de la unidad el que evite esas fricciones, el que las combata, el que las sancione, el que sienta dolor por esas dificultades.

Lo primordial es que, tal como están conjugadas las fuerzas políticas y las fuerzas internacionales en relación con nuestro conflicto, en el cual está luchando todos los días la muerte con la vida, como en aquella magnífica estatua de Rizal, en esta tremenda lucha, en que la muerte y la vida de la democracia están pugnando por ganar la puerta del porvenir, el día que se rompa nuestra cohesión, camaradas marxistas, y en vez de darnos la mano nos la echemos al cuello, habrá empezado nuestra derrota, como marxistas y como españoles. (Ovación.) Y por eso, ayer con alegría—alegría un poco infantil e ingenua—y hoy con el dolor de la cordialidad no correspondida, nuestra posición es unitaria. Si el duendecillo de la discordia sigue trabajando en las fronteras de los partidos, para alegría de los que dentro de España esperan por ahí nuestro fracaso, o fuera de España esperan nuestra rendición; si el duendecillo de la discordia política, que algunas veces puede ser por el espíritu morboso de las gentes y otras porque los pueblos se trabajan por hilos invisibles, logra desvincular las voluntades que constituyen el frente de lucha antifascista español, si consigue eso, camaradas, será muy penoso, será muy lenta, será muy prolongada la lucha que nos ha traído con sus traiciones la facción. Nosotros necesitamos crear en el terreno sindical y democrático un ambiente, un clima de cordialidad tal, que no puedan vivir en él más que las personas decentes y los hombres de buena voluntad.

Y por eso, camaradas, con todos los dolores de la deslealtad en el alma, el partido socialista dice a sus cuadros: a mantener la unidad en todos los terrenos, y si alguien tiene que sacrificar para la unidad cosas mezquinas—especialmente problemas de amor propio—debe sacrificarlos; porque el ejemplo de esos sacrificios es el que ha constituido la siembra de nuestro partido que hoy produce cosecha, de la cual, no sólo nosotros, sino toda España se aprovecha.

LA POSICION DEL PARTIDO EN POLITICA INTERNACIONAL

Nosotros somos un partido internacional, como lo son otros partidos proletarios, y cuando nosotros estudiamos la situación internacional, no consideramos jamás que somos algo al margen del mundo, y así como nosotros, a fuer de sinceros, hemos proclamado que la conducta de la I. O. S. y de la F. S. I. no es todo lo enérgica que debiera serlo, nosotros no queremos inferir y no inferimos un agravio a esas Internacionales. ¿Sabéis por qué? Porque en esas Internacionales habrá secciones débiles que se hayan situado de espaldas a su deber, pero mientras quedé España, que está en su sitio blandiendo muy alta la bandera socialista, que no es española, sino mundial, mientras quede en pie con vida un socialista, en España habrá Internacional y tendrá prestigio. (Muy bien.)

El juego diplomático a que se están entregando Francia e Inglaterra—ya lo ha dicho Lucio—más por la preocupación de capitalistas que con la preocupación

de demócratas, es una política tan torpe que representa el ir alimentando a la fiera, afilándole las uñas, dándole primas al agresor, engordando las víboras que han de emponzoñar mañana el corazón de las democracias. Es mil veces preferible un alejamiento del poder con la dignidad a que nosotros estamos acostumbrados, atravesando caminos de represión en los cuales muchas veces se pierde la vida física, pero siempre gana la salud del partido, sacrificando todo lo que pueda representar vanidad en lo mínimo, a que en este balance de codicias totalitarias tengamos nosotros que ver mezclados nombres imperialistas, nombres capitalistas, con nombres socialistas. Por eso en el orden internacional la consigna que se ha dado nuestro partido es la de trabajar porque en todo el mundo los antifascistas, que son los más, se pongan de pie como en España hemos hecho para decir, primero, "No pasarán" y después "Han sucumbido".

Queipo del Llano nos llamaba "rojillos" y esta denominación es la que ha servido a las derechas de todo el mundo para ex-

(Continúa en 3.ª plana)

Se confirma la muerte de Ramón Franco

Barcelona, 31. — La noticia de la muerte de Ramón Franco ha sido confirmada por las autoridades facciosas.

Salió de Palma de Mallorca acompañado del capitán de aviación Sangre, hijo del marqués de Guad-el-Jelú, del teniente Domínguez, un mecánico y un radiotelegrafista.

El accidente ocurrió a las seis horas y cinco minutos, momento en que están parados los rebajes de a bordo.

Según los documentos recogidos, "iban a efectuar un servicio" y cuando se encontraban en el aire, una tormenta ocasionó el accidente.

Los cadáveres fueron recogidos a dos millas del Cabo Formentor.

Coincide el accidente con la despedida a las Brigadas Internacionales.

MAS DETALLES

Noticias de la zona facciosa confirman la muerte del teniente coronel Ramón Franco, así como los restos tripulantes que iban en él, habiéndose trasladado sus cadáveres a Palma de Mallorca, instalándose la capilla ardiente en el Ayuntamiento.

El hecho se produjo cuando se dirigían a realizar un bombardeo, habiéndose sorprendido el temporal que motivó el accidente.

En honor de las Brigadas Internacionales

Valencia, 31.—La orden general del Ejército de Levante dedica una catatona despedida a las Brigadas Internacionales. Después de encendidos párrafos de agradecimiento dice la orden que el homenaje que dedique el Ejército de Levante a dichas Brigadas, ha de ser breve, viril y militar.

Ordena el desfile en columna de honor y expresa la seguridad de que los combatientes españoles dirán con su mirada al volver la cabeza hacia los soldados extranjeros todo el agradecimiento del pueblo español al mismo tiempo que expresarán la seguridad en el triunfo de la República.

Termina la orden con vivas a España, a la República y a la libertad.